

PANAMA



GOBIERNO DE LA REPÚBLICA DE
PANAMA

DÉSPACHO DEL ASESOR PRESIDENCIAL

PALABRAS DEL PRESIDENTE JUAN CARLOS VARELA RODRÍGUEZ CON MOTIVO DE LA VIGÉSIMA PRIMERA CONFERENCIA DE LAS PARTES DE LA CONVENCIÓN MARCO DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO. 30 DE NOVIEMBRE DE 2015. PARÍS, FRANCIA.

(PRECEDENCIA)

En nombre del pueblo y el Gobierno de Panamá deseo sumarme a las muestras de solidaridad y condolencias expresadas al pueblo y al gobierno de Francia por los recientes atentados registrados en París.

Me enorgullece que, en medio de la delicada situación por la que atraviesa la comunidad internacional como consecuencia del terrorismo, hagamos un alto en el camino, para participar en esta Cumbre dispuestos a lograr un pacto histórico que nos permita enfrentar el mayor problema ambiental en la historia de la humanidad.

Vengo de un continente donde cada año el calentamiento global y los devastadores efectos del cambio climático no sólo continúan generando la pérdida de miles de vidas humanas, familias damnificadas y cuantiosos daños económicos, sino que además, hoy en día representan la principal amenaza para nuestras fuentes de alimento, de agua potable y energía, e inclusive ponen en riesgo el funcionamiento del Canal de Panamá, que es el principal activo de nuestra nación, al servicio de la comunidad internacional y el comercio global.

Como Presidente de Panamá he venido, con la firme convicción que tenemos una enorme responsabilidad de alcanzar un acuerdo integral para combatir con fuerza los efectos del cambio climático, con recursos y acciones concretas, del cual depende el futuro de nuestro canal interoceánico, de la nación panameña y de toda la humanidad.

Conscientes de esta realidad, bajo mi Administración de Gobierno, creamos y fortalecimos el Ministerio de Ambiente a nivel técnico y presupuestario, lo que nos ha permitido lanzar una Estrategia Nacional contra el Cambio Climático, que incluye acciones de impacto global y local para promover el desarrollo sostenible y hacer la transición de nuestro país hacia una economía verde baja en emisiones.

A través del Canal de Panamá y de su Proyecto de Ampliación, que culminaremos exitosamente en el 2016, el Estado panameño realiza importantes inversiones para impulsar un comercio internacional amigable con el ambiente, acortando la distancia de navegación de 5% del comercio mundial, lo que se traduce en una reducción significativa de las emisiones de carbono del sector marítimo internacional.

Para reducir los impactos recurrentes del Fenómeno el Niño en nuestro país, garantizar el derecho de la población a la salud y un ambiente sano, y proteger la Cuenca del Canal de Panamá, adoptamos el Plan Nacional de Seguridad Hídrica 2015-2050, e iniciamos el Programa 100% Agua Potable y Sanidad Básica, a fin de garantizar que contemos con el agua necesaria para el consumo humano, así como para el funcionamiento ininterrumpido de la vía interoceánica y el desarrollo sostenible del país.

Adicionalmente, dentro de los próximos años, Panamá culminará la construcción de un sistema integrado de transporte urbano, que contará con 3 líneas del metro y una red de buses, para ofrecer un servicio de transporte público moderno, eficiente y amigable con el ambiente.

Conscientes que los Bosques Tropicales son importantes reservas naturales de carbono y constituyen la base de las economías rurales de más de dos mil millones de habitantes del planeta, el Gobierno de Panamá asumió por primera vez la presidencia de la **“Coalición de Naciones con Bosques Tropicales”** y gracias al apoyo de Noruega, Alemania y organismos internacionales, con el respaldo de la sociedad civil y el sector privado panameño, lanzamos nuestro programa insignia denominado **“Alianza por el Millón de Hectáreas”** reforestadas.

Señor Presidente:

Hace dos meses, los Jefes de Estado de las Naciones Unidas nos reunimos en Nueva York para aprobar los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Siendo consecuentes con esa visión, ahora tenemos frente a nosotros una oportunidad sin precedentes de asumir compromisos concretos que determinarán el futuro de la humanidad.

Por lo tanto, en representación de la **Coalición de 52 Naciones de Bosques Tropicales**, en este momento hago un llamado a todos los Jefes de Estado y delegados presentes para que en el Acuerdo que resultará de esta Cumbre, apoyemos la inclusión de un firme compromiso con la Reducción de Emisiones por Deforestación y Degradación de Bosques (REDD PLUS), junto con los mecanismos de financiamiento correspondientes.

Adicionalmente, deseo anunciar que Panamá propone establecer un Centro Internacional para la Implementación de REDD PLUS, que: facilite la colaboración entre actores públicos y privados en la lucha contra la deforestación, promoviendo una cultura de manejo forestal sostenible y el comercio internacional de reducción de emisiones de carbono.

Finalmente, les invito a que pongamos lo mejor de nuestras capacidades y voluntades a trabajar durante las próximas semanas de esta Conferencia para lograr ese acuerdo climático definitivo, universal e inclusivo, que el mundo espera de todos nosotros, por el bienestar y el futuro de nuestro planeta, de nuestras presentes y futuras generaciones.

Muchas gracias.